

LOCALE

# Au temps des dolmens

 2 min



À la fois sagement blotti dans son écrin de nature et fièrement dressé sur sa

colline, Castelnou ne manque pas de ressources. Pour autant, le territoire communal cache bien des surprises. On l'oublie souvent, mais il porte aussi l'héritage d'un temps plus ancien que celui des chevaliers qu'on lui connaît. Un passé soigneusement gardé par les plantes épineuses de la garrigue et qui nous renvoie à nos profondes origines préhistoriques.

## **Mégalithe du roc del Llamp**

L'itinéraire n'est pas des plus simples. Il nous transforme en petits explorateurs. Il faut d'abord passer le village pour rejoindre le col de la Creu. Puis, dos au roc de Majorque, suivre la crête du Serrat d'en Gely par le petit sentier qui s'en va tutoyer le mas Descossy. Un petit cairn sur la gauche indique discrètement le trésor caché derrière les rocs et les ronces, pédagogiquement parfait pour enseigner le temps des dolmens aux jeunes écoliers. Car oui, Castelnou est aussi un lien direct avec le Néolithique. Son mégalithe dit du roc del Llamp en témoigne magnifiquement. Effondré par les millénaires, le dolmen a été remonté dans les années 1960 par les historiens Jean Abelanet et Pierre Ponsich. Il dispose d'un pérystalithe saisissant, qui impose le respect et s'ouvre vers la majesté du Canigou qu'il semble contempler.

Deux autres dolmens sont répertoriés à Castelnou, qui compte également un site protohistorique avec l'oppidum des Teixoneres. On retrouve encore des mégalithes à Camélas, Bouleternère, Saint-Marsal ou Saint-Michel-de-Llotes. Avec eux, c'est tout un pan de nos racines qui se redessine entre Préhistoire et Protohistoire : délaissant le Roussillon rendu dangereux par ses marécages, nos lointains ancêtres avaient choisi d'habiter le piémont. Ainsi Castelnou, où l'on vient aujourd'hui chercher le Moyen Âge, dévoile les traces de civilisations bien plus anciennes. Celles-là mêmes qui ont laissé jusqu'à nous une impressionnante chaîne humaine bâtie sur l'autarcie, l'humilité et l'échange avec

la Nature, comme l'a toujours porté en lui le peuple traditionnel de l'Aspre, fort de ses connaissances empiriques remontant à la nuit des temps.

Émilie Hoerner

Une jolie balade à la découverte du temps.